
Организация Объединенных Наций  A/66/PV.102

  
 

Генеральная Ассамблея 
Шестьдесят шестая сессия 
 

102-е пленарное заседание 
Понедельник, 19 марта 2012 года, 15 ч. 00 м. 
Нью-Йорк 

 
Официальные отчеты

 

 
 

В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты устных 
переводов выступлений на других языках. Поправки должны представляться только к 
текстам выступлений на языке подлинника. Они должны включаться в один из 
экземпляров отчета и направляться за подписью одного из членов соответствующей 
делегации на имя начальника Службы стенографических отчетов (Chief, Verbatim 
Reporting Service, room U-506). Поправки будут изданы после окончания сессии в виде 
сводного исправления. 
 

12-26859 (R) 
*1226859S*  
 

 
Председатель: г-н ан-Насер . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Катар) 
 
 

 В отсутствие Председателя его место зани-
мает г-н Томсон (Фиджи), заместитель Пред-
седателя. 

 

  Заседание открывается в 15 ч. 10 м. 
 
 

Пункты 31 и 111 повестки дня (продолжение) 
 

  Доклад Комиссии по миростроительству 
(A/66/675) 

 

  Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (А/66/659) 

 

 Г-жа Камара (Либерия) (говорит по-англий-
ски): Я рада принимать участие в этом совместном 
обсуждении доклада Комиссии по миростроитель-
ству (КМС) о работе ее пятой сессии (A/66/675) и 
доклада Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (A/66/659). Присоединяясь к преды-
дущим ораторам, хочу выразить признательность 
КМС и Генеральному секретарю за их доклады. В 
обоих этих докладах весьма обстоятельно описыва-
ется прогресс, достигнутый на пути к достижению 
поставленных целей, а также четко указываются 
области, в которых требуется продолжение и акти-
визация усилий.  

 Я хотела бы выразить признательность быв-
шему Председателю Комиссии послу Гасане (Руан-
да) за приверженность делу, динамизм и новатор-
ский дух, которыми была отмечена его работа на 

этом посту в 2011 году. Я поздравляю также нового 
Председателя КМС посла Момена (Бангладеш) и 
желаю ему всяческих успехов. 

 Как одна из шести стран на повестке дня КМС 
и получатель финансовой помощи за счет средств 
ФМС, Либерия убеждена в том, что эти два элемен-
та структуры миростроительства Организации Объ-
единенных Наций играют решающую и незамени-
мую роль в поддержании процесса укрепления ми-
ра в Либерии. Либерийское правительство считает 
свое взаимодействие с Комиссией конструктивным 
и плодотворным. Оно представляет собой действи-
тельно важное дополнение к совместным усилиям 
правительства и системы Организации Объединен-
ных Наций в целом, при этом отдельных слов при-
знания заслуживает Миссия Организации Объеди-
ненных Наций в Либерии (МООНЛ), занимающаяся 
построением устойчивого мира в стране и обеспе-
чением стабильности в западноафриканском субре-
гионе. 

 Мы всемерно поддерживаем стратегические 
направления деятельности Комиссии и усилия, 
предпринимавшиеся ею на протяжении прошедше-
го года, а также планы на будущее, изложенные в 
докладе. В частности, мы считаем, что Комиссия 
должна продолжать принимать участие в усилиях 
по выполнению рекомендаций, изложенных в док-
ладе Генерального секретаря о гражданском потен-
циале в постконфликтный период, с учетом того, 
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что дефицит такого потенциала наблюдается в 
большинстве, если не во всех странах на ее повест-
ке дня. Налаживание Комиссией связей и взаимо-
действия с политическими и региональными обра-
зованиями, международными финансовыми учреж-
дениями, такими как Всемирный банк и Африкан-
ский банк развития, и учреждениями Организации 
Объединенных Наций не только заслуживает под-
держки, но и всячески приветствуется, поскольку 
такая деятельность содействует оптимизации коор-
динации и обеспечению взаимодополняемости по-
мощи, оказываемой постконфликтным странам. 

 Особо следует отметить отношения Комиссии 
с Советом Безопасности. Наша делегация разделяет 
изложенное в докладе мнение о том, что с обеих 
сторон необходимо прилагать дополнительные уси-
лия в целях укрепления этих отношений и создания 
условий для расширения консультативной роли Ко-
миссии. В этой связи Либерия считает, что следует 
формально закрепить практику проведения в Сове-
те председателями страновых структур брифингов 
по конкретным странам, ввиду того что некоторые 
из этих стран также стоят на повестке дня Совета. 

 Обзор сотрудничества Либерии с КМС полно 
и точно представлен в пунктах 75–82 доклада Ко-
миссии. Однако я хотела бы немного уточнить не-
которые моменты. Во-первых, в работе Комиссии в 
Либерии четко прослеживается принцип нацио-
нальной ответственности. Приоритеты в области 
миростроительства, определенные либерийским 
правительством, отражают национальный консен-
сус, в наличии которого смогли убедиться в ходе 
визитов в страну Председатель, представители 
страновой структуры и члены Консультативной 
группы ФМС в Либерию. Эти три приоритета — 
верховенство права, реформа сектора безопасности 
и национальное примирение — лежат в основе дея-
тельности, предусмотренной планом приоритетных 
мер по миростроительству в Либерии. 

 Во-вторых, в Либерии успешно осуществля-
ются реформы, проводимые Управлением по под-
держке миростроительства (УПМС), включая ре-
шение использовать национальные механизмы для 
формулирования Комиссией своих обязательств и 
действий. Время, прошедшее с момента представ-
ления Либерией в мае 2010 года просьбы о включе-
нии ее в повестку дня КМС до принятия в ноябре 
2010 года заявления о взаимных обязательствах в 
области миростроительства, оказалось на целых 

шесть месяцев короче, чем было запланировано. 
Кроме того, оперативное выделение ФМС соответ-
ствующих средств позволило партнерам приступить 
к осуществлению важнейшего проекта в области 
правосудия и безопасности. 

 В этой связи я хотела бы выразить заслужен-
ную признательность помощнику Генерального 
секретаря по вопросам поддержки миростроитель-
ства г-же Джуди Чен-Хопкинс, а также персоналу 
УПМС и ФМС за поддержку и рекомендации, кото-
рые они продолжают предоставлять либерийской 
структуре, Постоянному представительству Либе-
рии здесь в Нью-Йорке и Отделению по мирострои-
тельству в нашей столице, Монровии. Мы высоко 
ценим оказываемую нам техническую и программ-
ную помощь. 

 В-третьих, следует упомянуть о том, что при-
лагаются огромные усилия для того, чтобы работа 
Комиссии в Нью-Йорке была неразрывно связана с 
реальной ситуацией на местах. В докладе упомина-
ется о регулярных поездках на места и видеоконфе-
ренциях, которые служили Председателю и Струк-
туре средством поддержания эффективной связи c 
находящимся на местах Объединенным руководя-
щим комитетом и участия в осуществляемом этим 
Комитетом процессе принятия решений. Эти поезд-
ки также предоставили возможности для проведе-
ния консультаций с представителями государствен-
ных органов, сообщества доноров на местах и раз-
личных групп либерийского гражданского общест-
ва, в том числе в сельских районах.  

 Кроме того, Председатель также занимался 
информационно-пропагандистской деятельностью, 
которая включала в себя ознакомительные поездки 
в Вашингтон, О. К., с целью проведения консульта-
ций с правительством Соединенных Штатов, пред-
ставителями Всемирного банка и гражданского об-
щества, и в штаб-квартиру Европейского союза в 
Брюсселе. Были также предприняты предваритель-
ные шаги в направлении налаживания сотрудниче-
ства с Экономическим сообществом западноафри-
канских государств. В дополнение к этим усилиям 
ряд государств-членов принял активное участие в 
работе руководящей группы, которая была учреж-
дена Председателем. 

 Как, вероятно, известно представителям, на 
фоне всех этих позитивных инициатив Постоянный 
представитель Иордании принц Зейд Раад Зейд аль-
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Хусейн был вынужден по состоянию здоровья уйти 
с поста Председателя Структуры по Либерии. Я хо-
тела бы выразить ему от имени нашего правитель-
ства и от себя лично глубокую признательность за 
решимость и личную заинтересованность, которые 
он продемонстрировал в Либерии. Его дальновид-
ность, преданность делу, опыт и глубокое понима-
ние проблем — это те факторы, которые способст-
вовали достижению успеха в рамках партнерских 
отношений между Либерией и КМС. Он стал за-
метной фигурой в усилиях по миростроительству в 
Либерии и заложил прочную основу, которую, наде-
емся, укрепит его преемник. 

 Мое четвертое замечание касается каталити-
ческой роли Фонда миростроительства. Я хотела бы 
выразить признательность донорам, которые оказы-
вают поддержку ФМС в целях продолжения усилий 
в период до 2012 года. Я призываю международное 
сообщество обеспечить, чтобы ФМС мог и далее 
направлять свои инвестиции в дело обеспечения 
мира в период до 2013 года и в последующий пери-
од.  

 Предоставляемые Фондом ресурсы способст-
вуют осуществлению многих видов деятельности, 
включая создание Земельной комиссии для устра-
нения первопричины наиболее серьезных, частых и 
многочисленных конфликтов в Либерии; речь идет 
о праве собственности на землю. Благодаря своей 
успешной работе Земельная комиссия смогла зару-
читься более разнообразной поддержкой доноров. 
То же самое можно сказать и о других мероприяти-
ях, таких как радиопрограммы и постановки на ме-
стных диалектах, которые помогают либерийцам, в 
том числе либерийским женщинам, осознать и осу-
ществлять свои права и узнать о работе «хижин ми-
ра», которые дают возможность общинам прини-
мать участие в мирном урегулировании конфликтов. 

 Что касается верховенства права, то проводят-
ся учебные программы для судей и сотрудников ис-
правительных учреждений и иммиграционных 
служб, которые направляются в графства и погра-
ничные районы для обеспечения более эффективно-
го отправления правосудия в сельских районах. 
Создана Национальная молодежная добровольная 
служба для принятия мер по борьбе с безработицей 
среди молодежи, которая является одним приори-
тетных направлений работы. Прошедшая подготов-
ку молодежь направляется в различные графства 
для работы в местных органах управления. Воз-

можно, к наиболее важным программам, осуществ-
ляемым за счет выделяемых по линии ФМС ресур-
сов, относится создание пяти центров правосудия и 
безопасности, которые должны быть построены в 
графствах в целях децентрализации правоохрани-
тельных органов и расширения доступа к механиз-
мам отправления правосудия для сельского населе-
ния. 

 К числу приоритетных задач, которые должны 
быть выполнены в течение первых 150 дней дея-
тельности администрации президента, избранного 
на второй срок, начавшийся в середине января, от-
носятся создание первого центра в Гбарнге, строи-
тельство которого планируется завершить в апреле, 
и строительство новой центральной тюрьмы на ок-
раине Монровии. 

 Я не могу не отметить многочисленные про-
блемы, которые Либерии еще предстоит решать. 
Мобилизация ресурсов на цели удовлетворения по-
требностей деятельности в рамках приоритетного 
мирного плана — это наиболее насущная проблема, 
особенно в том, что касается финансирования ос-
тальных четырех центров правосудия и безопасно-
сти. Еще одной сложной задачей является наращи-
вание технического гражданского потенциала, осо-
бенно в секторе безопасности, для укомплектования 
этих центров кадрами и управления ими, а также 
для содействия плавной передаче правительству 
обязанностей МООНЛ. Устойчивость инвестиций в 
мирный процесс в Либерии — это задача, решению 
которой привержено наше правительство. 

 Перед Комиссией стоит цель тесно сотрудни-
чать с Департаментом операций по поддержанию 
мира и Департаментом по полевой поддержке, а 
также с членами страновой группы Организации 
Объединенных Наций, в частности с Управлением 
Организации Объединенных Наций по обслужива-
нию проектов и Программой развития Организации 
Объединенных Наций, для наращивания синергизма 
между миротворчеством и миростроительством на 
местах по мере реализации плана реорганизации 
МООНЛ. Это станет важным поворотным момен-
том для Либерии, и важно будет согласовать сроки 
и мероприятия в целях обеспечения как можно бо-
лее плавного перехода.  

 Что касается будущего мира, то необходимо 
решить задачу разработки стратегии национального 
примирения, направленной на устранение коренных 
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причин конфликта в Либерии и восстановление 
ткани национального общества. Примирение долж-
но быть внутригосударственным процессом. Однако 
оно может выиграть от технической и политической 
поддержки, что поможет либерийцам преодолеть 
сложные моменты своего прошлого. 

 Пользуясь этой возможностью, я хотела бы 
также поблагодарить друзей и партнеров Либерии 
за их поддержку и призвать их и впредь оказывать 
нам поддержку. Мы хотели бы сказать им, что они 
не могут устать или утомиться от того, что делают 
правое дело. 

 Г-н да Гама (Гвинея-Бисау) (говорит по-
французски): Прежде всего я хотел бы выразить 
признательность Постоянному представителю Ру-
анды при Организации Объединенных Наций послу 
Эжен-Ришару Гасане за его руководящую роль и 
прекрасную работу на посту Председателя Комис-
сии по миростоительству (КМС) в 2011 году и по-
благодарить его за представление доклада о дея-
тельности Комиссии по миростроительству на ее 
пятой сессии (A/66/675), который мы поддержива-
ем. Позвольте мне также поздравить Постоянного 
представителя Бангладеш посла Абдула Момена с 
вступлением на пост Председателя КМС в 2012 го-
ду и заверить его в нашем полном сотрудничестве. 
Я хотел бы выразить нашу признательность Гене-
ральному секретарю за его доклад о деятельности 
Фонда миростроительства (A/66/659). 

 Наша делегация присоединяется к заявлению, 
сделанному представителем Туниса от имени Дви-
жения неприсоединения. Мы подчеркиваем ту роль, 
которую играет Бразилия в качестве Председателя 
Структуры по Гвинее-Бисау, и поддерживаем заяв-
ление, сделанное сегодня в первой половине дня 
представителем этой страны. 

 С момента включения Гвинеи-Бисау в повест-
ку дня Комиссии по миростоительству в 2007 году 
наша страна получает практическую пользу от про-
фессиональной подготовки и помощи. Это позволи-
ло нам достичь весьма позитивных и удовлетвори-
тельных результатов в области миростроительства, 
одновременно признавая, что по-прежнему сущест-
вуют многочисленные проблемы, которые предсто-
ит решать. В последние годы благодаря проведен-
ным в области миростроительства реформам Гви-
нее-Бисау удалось добиться рекордного неуклонно-
го экономического роста, несмотря на очень небла-

гоприятный мировой экономический климат. Мы 
усилили борьбу с незаконным оборотом наркотиков 
и транснациональной преступностью и повысили ее 
эффективность, что сегодня привело к значитель-
ному сокращению масштабов этого зла. Однако 
следует напомнить о том, что усилия международ-
ного сообщества имеют решающее значение для 
повышения действенности борьбы на националь-
ном и субрегиональном уровнях, как, например, в 
рамках Инициативы для стран западноафриканского 
побережья. 

 Реформа секторов обороны и безопасности яв-
ляется важнейшим аспектом процесса мирострои-
тельства в нашей стране и остается наиболее при-
оритетной задачей правительства Гвинеи-Бисау. 
Поэтому мы надеемся, что вскоре будут созданы 
условия для нашего перехода к этапу осуществле-
ния путем предстоящего учреждения специального 
пенсионного фонда, который позволит приступить к 
демобилизации элементов вооруженных сил и сек-
тора безопасности. В этой связи мы рассчитываем 
на скорейшее получение средств из фондов, обе-
щанных нашими партнерами, и надеемся, что дру-
гие стороны поддержат нас в этом процессе. 

 В этом плане очень важна роль КМС в повы-
шении осведомленности партнеров. Мы с большим 
удовлетворением узнали из доклада о новаторских 
действиях КМС, в частности об установлении 
партнерских отношений между КМС и Африкан-
ским банком развития, что, безусловно, будет очень 
полезно для стран, значащихся в повестке дня 
КМС. 

 В заключение я хотел бы от имени правитель-
ства Гвинеи-Биссау выразить глубокую признатель-
ность всем тем странам и организациям, которые на 
добровольной основе вносят финансовые взносы в 
Фонд миростроительства. Благодаря им в наших 
странах, в частности в Гвинее-Бисау, происходит 
укрепление мира. 

 Г-н Дубан (Центральноафриканская Респуб-
лика) (говорит по-французски): Я хотел бы побла-
годарить Председателя за его инициативу по созыву 
этого заседания, а также положительно отметить то, 
как с сегодняшнего утра осуществляется руково-
дство нашей работой. 

 Приветствуя очень подробный и обстоятель-
ный доклад Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (А/66/659), который мы сегодня об-
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суждаем, я хотел бы отдать должное бывшему 
Председателю Комиссии по миростроительству 
(КМС) — Постоянному представителю Руанды Его 
Превосходительству г-ну Эжен-Ришару Гасане за 
его работу, а также поприветствовать нового Пред-
седателя — Постоянного представителя Бангладеш 
Его Превосходительство г-на Абулкалама Абдула 
Момена. 

 Наша страна, Центральноафриканская Респуб-
лика, которая сталкивается с проблемами посткон-
фликтного периода, была включена в повестку дня 
Комиссии по миростроительству в 2008 году. В том 
же году нам было предоставлено первоначальное 
финансирование. В 2010 году нам были выделены 
20 млн. долл. США, которые предполагалось ис-
пользовать в трех областях, а именно: безопасность, 
включая разоружение, демобилизацию и реинтегра-
цию, строительство казарм и проведение реформы 
сектора безопасности; верховенство права и эффек-
тивное управление и права человека, с упором на 
обеспечение доступа самых незащищенных слоев 
населения к правосудию; расширение прав и воз-
можностей членов пострадавших от конфликтов 
общин, в частности женщин, детей и молодежи. 
Следует напомнить, что работа на этих направлени-
ях полностью совпадает с приоритетами, опреде-
ленными нашим правительством. 

 В связи с финансовым кризисом, приведшим к 
нехватке финансовых средств, Центральноафрикан-
ская Республика приветствует и высоко ценит важ-
ный вклад Фонда миростроительства, столь необхо-
димый стране, которая не прекращает своих усилий 
по удовлетворению потребностей своего народа и 
по борьбе с нищетой. Эти проекты, безусловно, 
окажут реальное положительное влияние на жизнь 
населения в районах осуществления данных проек-
тов. 

 Желательно, чтобы Фонд миростроительства 
был усовершенствован, с тем чтобы он стал более 
эффективным и добивался более значительных ре-
зультатов. Вот почему мы хотели бы высказать по-
желание о налаживании подлинного партнерства 
между государством и КМС. Только совместными 
усилиями мы сможем достичь поставленных целей 
и продвинуться вперед, снижая тем самым опас-
ность неудач, которые имели бы столь многочис-
ленные отрицательные последствия. 

 В заключение мы хотели бы выразить Комис-
сии по миростроительству и Председателю Струк-
туры по Центральноафриканской Республике Его 
Превосходительству г-ну Яну Граулсу глубокую 
признательность за их приверженность делу и не-
изменную поддержку процессу достижения мира и 
развития в Центральноафриканской Республике. 

 Г-н Камара (Сьерра-Леоне) (говорит по-анг-
лийски): Прежде всего я должен сказать, что наша 
делегация присоединяется к заявлению, с которым 
представитель Туниса выступил сегодня утром от 
имени Движения неприсоединения. Сейчас я хотел 
бы сделать заявления в моем национальном качест-
ве. 

 Позвольте мне поблагодарить Генерального 
секретаря, а также Председателя и членов Комис-
сии по миростроительству (КМС) за всеобъемлю-
щий доклад о Фонде миростроительства (ФМС) 
(А/66/659) и доклад Комиссии по миростроительст-
ву (А/66/675), представленные соответственно во 
исполнение резолюций 63/282 и 60/180. 

 Сьерра-Леоне тепло приветствует эти докла-
ды, в которых, в частности, точно отражены про-
граммы и деятельность ФМС, а также деятельность 
Комиссии по миростроительству в Сьерра-
Леоне, — в ответ на резолюцию 65/7, где содержит-
ся просьба к Комиссии отражать в своих ежегодных 
докладах прогресс, достигнутый в осуществлении 
рекомендаций, содержащихся в докладе координа-
торов об обзоре 2010 года (А/64/868, приложение). 

 Позвольте мне также поблагодарить бывшего 
Председателя КМС — Постоянного представителя 
Руанды за прекрасное руководство работой Комис-
сии в течение срока его полномочий и за поддержку 
работы Председателя и членов структуры по Сьер-
ра-Леоне. Я хотел бы также поприветствовать ново-
го Председателя КМС — Постоянного представите-
ля Бангладеш и заверить его в поддержке со сторо-
ны Сьерра-Леоне. 

 Мы принимаем к сведению и одобряем пред-
ложенную Председателем «дорожную карту» дей-
ствий в 2011 году, в которой основное внимание со-
средоточено на выполнении соответствующих ре-
комендаций, принятых по итогам обзора 2010 года. 
Мы также признательны за неизменную поддержку, 
которую страновые структуры КМС оказывают 
странам, значащимся в ее повестке дня, путем пре-
доставления политической поддержки и помощи, 
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укрепления согласованности усилий основных 
субъектов и активизации усилий по мобилизации 
ресурсов. 

 Мы приветствуем усилия КМС, направленные 
на выполнение рекомендаций по итогам проведен-
ного в 2010 году обзора миростроительной архитек-
туры Организации Объединенных Наций, в частно-
сти начало работы Комиссии в направлении усиле-
ния отдачи от ее деятельности и достижения реаль-
ных результатов как в работе на местах, так и в ка-
честве политической платформы в интересах нор-
мотворчества в сфере миростроительства в Органи-
зации Объединенных Наций и за ее пределами. 

 Кроме того, мы отмечаем достигнутый Комис-
сией прогресс во взаимодействии с региональными, 
субрегиональными и международными финансовы-
ми учреждениями, органами Организации Объеди-
ненных Наций и частным сектором, а также про-
гресс в налаживании обмена опытом со странами, 
успешно прошедшими этапы государственного 
строительства и миростроительства. Этот прогресс 
следует развивать в целях достижения согласован-
ности и координации усилий, а также мобилизации 
соответствующих сторон на оперативное и успеш-
ное миростроительство. 

 В этой связи мы отмечаем усилия Комиссии по 
укреплению ее взаимоотношений с оперативными 
органами Организации Объединенных Наций и с 
международными финансовыми учреждениями, а 
также, что еще важнее, ее усилия по укреплению 
связей с главными органами Организации Объеди-
ненных Наций. Мы призываем Комиссию продол-
жать взаимодействие со Всемирным банком, Афри-
канским банком развития, региональными органи-
зациями и оперативными структурами системы Ор-
ганизации Объединенных Наций в деле укрепления 
партнерства и согласования действий в целях укре-
пления взаимодополняемости и слаженности уси-
лий различных субъектов в странах, фигурирующих 
в повестке дня Комиссии. Это важно, поскольку в 
итоге это может привести к активизации усилий 
Комиссии в сфере политического руководства и мо-
билизации ресурсов, а также в борьбе с трансна-
циональной организованной преступностью и нар-
которговлей. 

 Мы также отмечаем принятие Комиссией за-
явления о взаимных обязательствах в Либерии и 
Гвинее в качестве новых инструментов взаимодей-

ствия по итогам обзора 2010 года, где упоминалось 
о преимуществах выработки единого всеобъемлю-
щего плана с четко прописанными элементами ми-
ростроительства. 

 Очевидно, что Комиссии необходимо поощ-
рять разработку документов, касающихся стратегии 
сокращения масштабов нищеты, которые должным 
образом отражают приоритетные задачи в области 
миростроительства и государственного строитель-
ства. Аналогичным образом, Комиссия должна учи-
тывать переходные этапы миростроительства и бе-
зоговорочно принимать различные формы взаимо-
действия на каждом этапе. 

 Мы настоятельно призываем Комиссию про-
должать работу на основе выводов Консультативной 
группы высокого уровня, в частности в отношении 
повышения эффективности вклада Организации 
Объединенных Наций в укрепление национального 
потенциала в области миростроительства. Осново-
полагающий принцип национальной ответственно-
сти и важность поддержки развития национального 
гражданского потенциала и организационного 
строительства, несомненно, расширят и углубят ре-
зерв гражданских специалистов в области миро-
строительства в период сразу же после окончания 
конфликта. В этой связи Комиссия должна осуще-
ствлять мониторинг и выносить рекомендации по 
проведению обзора Генерального секретаря в от-
ношении гражданского потенциала и оценивать его 
практические последствия для укрепления нацио-
нального потенциала в основных областях миро-
строительства. 

 Крайне важно подчеркнуть, что страны, выхо-
дящие из состояния конфликта, нуждаются в таком 
учреждении, как КМС, которая будет служить в ка-
честве платформы для поддержки этих стран по-
средством консультаций и повышения их авторите-
та на международном уровне, укрепления доверия и 
диалога между различными национальными заин-
тересованными сторонами и мобилизации финансо-
вых ресурсов на цели реализации насущных и дол-
госрочных приоритетов в области миростроитель-
ства, включая поддержку демократических инсти-
тутов и органов управления.  

 Однако послужной список КМС в плане моби-
лизации ресурсов остается неоднозначным. В этой 
связи КМС следует рассмотреть, какие должны 
быть соответствующие цели в области мобилизации 
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ресурсов, в частности, может ли она внести вклад в 
такие другие области, как эффективное регулирова-
ние помощи, координация помощи, техническая 
помощь и информационно-пропагандистская работа 
среди благотворительных организаций и частного 
сектора.  

 В данном контексте все члены Комиссии по 
миростроительству призваны работать над опреде-
лением более четких способов внесения конкретно-
го вклада в миростроительство в странах, охвачен-
ных повесткой дня Комиссии. В этой связи доклад 
должен включать в себя первоначальные выводы 
Рабочей группы по обобщению накопленного опы-
та, а также мнения, выраженные государствами-
членами о необходимости разработки подхода с 
упором на ситуацию на местах, обеспечивающего 
своевременное и предсказуемое финансирование 
деятельности в области миростроительства в сред-
несрочной и долгосрочной перспективе. 

 Мы признаем и высоко оцениваем решающую 
роль, которую Управление по поддержке миро-
строительства (УПМС) продолжает играть в эффек-
тивном функционировании Комиссии на основе 
оказания помощи в разработке инструментов обес-
печения взаимодействия, оценки прогресса в вы-
полнении взятых обязательств или преодоления 
препятствий и выявления возможностей для моби-
лизации ресурсов. КМС должна четко заявить, что 
ожидается от УПМС в его будущей деятельности в 
поддержку работы Комиссии и стран, охваченных 
ее повесткой дня, особенно в плане повышения 
уровня информированности о работе Комиссии в 
этой области. 

 Сьерра-Леоне плодотворно взаимодействует 
как с КМС, так и с ФМС. Как отмечается в докладе 
КМС, благодаря неустанным усилиям структуры по 
Сьерра-Леоне, а также доноров и партнеров по раз-
витию Комиссия добилась огромного прогресса в 
своей работе по миростроительству, главным обра-
зом путем согласования элементов миростроитель-
ства Программы преобразований правительства 
Сьерра-Леоне с Совместной стратегией страновой 
группы Организации Объединенных Наций и уси-
лиями по мобилизации ресурсов. 

 В этой связи мы выражаем глубокую призна-
тельность всем нашим донорам, которые продол-
жают инвестировать средства в успешные элементы 
миростроительства, согласованные с рамками на-

шего развития. Недавний финансовый взнос Авст-
ралии, Канады, Италии и Соединенных Штатов 
Америки для преодоления пробелов в финансиро-
вании Программы преобразований является свиде-
тельством приверженности этих стран делу обеспе-
чения успешного миростроительства путем под-
держки национальных рамок развития. 

 В рамках Программы преобразований обеспе-
чиваются прочные партнерские связи между Сьер-
ра-Леоне, Организацией Объединенных Наций и 
сообществом доноров. На сегодняшний день ее осу-
ществление оказало большое влияние на миро-
строительство и создание основ для открытия пути 
к устойчивому развитию и упрочению мира. Кроме 
того, с помощью конкретных страновых структур и 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций по миростроительству в 
Сьерра-Леоне КМС обеспечила платформу для ак-
тивизации диалога между политическими партиями 
и всеми национальными сторонами, которые твердо 
привержены обеспечению прочного мира и ста-
бильности. Сегодня Сьерра-Леоне считается наи-
лучшим примером с точки зрения координации дея-
тельности доноров. 

 Благодаря взаимодействию с КМС ФМС в 
2007 году выделил 35 млн. долл. США в качестве 
стимулирующего финансирования для поддержки 
четко определенных инициатив в области миро-
строительства, включая взносы для выплаты ком-
пенсации жертвам войны, взносы на цели Комиссии 
по правам человека в Сьерра-Леоне, взносы для 
оказания чрезвычайной поддержки энергетического 
сектора, в интересах развития молодежного пред-
принимательства, благого управления, обеспечения 
верховенства права и предоставления государствен-
ных услуг. За этим последовал второй пакет в раз-
мере 7 млн. долл. США для укрепления политиче-
ского диалога и участия гражданского общества в 
политическом процессе, ведущем к выборам в 
2012 году, в том числе. Фактически, ФМС способ-
ствовал достижению ощутимых дивидендов мира, и 
его вклад в миростроительство трудно переоценить. 
Согласно недавней независимой оценке, такие 
взносы также доказали свою эффективность. Одна-
ко механизм финансирования ФМС призван ини-
циировать экспериментальный этап ключевых про-
ектов в области миростроительства. Для оконча-
тельного завершения разработки таких проектов 
требуется дополнительная и устойчивая поддержка. 
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 Механизм стимулирующего финансирования 
ФМС по-прежнему имеет крайне важное значение 
для предотвращения возобновления конфликта. По-
этому мы благодарны государствам-членам, взносы 
которых обеспечили значительное пополнение 
Фонда миростроительства — с 31,3 млн. долл. 
США до 66,73 млн. долл. США. Мы настоятельно 
призываем другие государства-члены, которые в со-
стоянии внести взносы в Фонд, инвестировать в 
достижение прочного мира и стабильности. Однако 
необходимо обеспечить более тесное взаимодейст-
вие между ФМС, УПМС и Комиссией по миро-
строительству. 

 «Новый курс в интересах международного 
участия в нестабильных государствах», недавно со-
гласованный в Пусане, а также издание «Доклада о 
мировом развитии, 2011 год» и осуществляемая Ор-
ганизацией Объединенных Наций деятельность по 
миростроительству предоставляют странам на пе-
реходном этапе или этапе постконфликтного вос-
становления возможность добиться того, чтобы их 
мнения, перспективы и потребности более полно 
учитывались в Организации Объединенных Наций. 
В целом, Комиссия по миростроительству должна 
служить в качестве глобальной платформы для та-
ких обсуждений, хотя страновые структуры призва-
ны оказывать политическую поддержку процессу 
осуществления на местах. 

 Председатель структуры по Сьерра-Леоне по-
сол Гильермо Рищинский совершил поездку в 
Сьерра-Леоне в январе этого года. В его докладе и 
брифинге, посвященным структуре, подчеркивались 
прогресс, достигнутый в решении приоритетных 
задач в области миростроительства, и необходи-
мость неизменной поддержки, особенно в решении 
проблемы безработицы среди молодежи и в расши-
рении ее прав и возможностей, в укреплении по-
тенциала полиции и обеспечении активного роста 
частного сектора, что можно было бы трансформи-
ровать в более ощутимые дивиденды мира и консо-
лидацию устойчивого мира. 

 Позвольте мне также выразить признатель-
ность Сьерра-Леоне Председателю структуры по 
Сьерра-Леоне за его безоговорочную привержен-
ность достижению целей миростроительства в 
Сьерра-Леоне, вместе с нашими целями обеспече-
ния преобразований. 

 В заключение хочу заметить, что как одна из 
первых стран на повестке дня КМС Сьерра-Леоне 
прошла длительный путь, и ее опыт может быть по-
тенциально полезен другим. Это включает в себя 
корректирование первоначальных подходов для бо-
лее эффективного использования ресурсов КМС, 
облегчение бюрократического бремени правитель-
ства и обеспечение более эффективного согласова-
ния с национальными приоритетами. Это также 
привело к переносу акцента в перспективе с актив-
ных действий на местах с оперативным упором на 
более весомую политическую роль, когда основное 
внимание уделяется тому, как КМС может служить 
в качестве международной платформы для инфор-
мационно-пропагандистской деятельности и приня-
тия решений по всем аспектам миростроительства. 

 Г-жа Смит (Норвегия) (говорит по-англий-
ски): Норвегия является членом Организационного 
комитета Комиссии по миростроительству (КМС) и 
одним из крупнейших доноров в Фонд мирострои-
тельства (ФМС). Наша страна придает большое 
значение миростроительной архитектуре Организа-
ции Объединенных Наций. За последние несколько 
лет были достигнуты значительные успехи, и наша 
делегация признательна за те активные усилия, ко-
торые прилагались и прилагаются предыдущими и 
нынешним председателями Организационного ко-
митета. Тем не менее, фактом остается то, что 
КМС, как то было подчеркнуто делегацией Швей-
царии, остается относительно новым органом, и ей 
еще предстоит доказать свою особую полезность. 
Поэтому нам необходимо проанализировать воз-
можные пути повышения эффективности ее дея-
тельности. Один из таких путей — установление 
более тесного диалога между председателями раз-
личных страновых структур и Советом Безопасно-
сти. 

 Норвегия ценит усилия, нацеленные на обес-
печение более тесной увязки деятельности КМС с 
конкретным опытом африканских стран в посткон-
фликтном миростроительстве, а также на налажи-
вание диалога КМС с региональными учреждения-
ми в Африке. Хотел бы также особо отметить про-
ведение совместного совещания Организационного 
комитета КМС и Исполнительного совета структу-
ры «ООН-женщины». Одним из итогов этого сове-
щания стало решение о проведении посвященных 
конкретным странам дискуссий по вопросам, ка-
сающимся достигнутого прогресса и сохраняющих-
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ся проблем в деле привлечения женщин к миро-
строительству. Фактически, КМС и ее структуры 
способны выполнять немаловажную роль в обеспе-
чении эффективного проведения в жизнь резолю-
ции 1325 (2000) Совета Безопасности. 

 Хочу сейчас остановиться на двух аспектах 
находящегося на нашем рассмотрении доклада 
(А/66/675). Одна из главных рекомендаций прове-
денного в 2010 году обзора (см. A/64/868, приложе-
ние) заключалась в необходимости активизации 
взаимодействия между Комиссией и субъектами, 
работающими на местах, и повышения эффектив-
ности их усилий. По нашему мнению, страновые 
структуры должны выполнять роль своего рода 
вспомогательных подразделений, оказывающих 
поддержку специальным представителям Генераль-
ного секретаря и страновым группам Организации 
Объединенных Наций на местах. Полагаем, что та-
кому подходу можно было бы уделить в докладе 
даже больше внимания. 

 Во-вторых, мы высоко ценим всю ту работу, 
которая была проделана в целях мобилизации ре-
сурсов, в первую очередь страновыми структурами. 
В то же время, должны откровенно признать: в силу 
жестокого дефицита финансовых средств перспек-
тивы наращивания помощи довольно безрадостны. 
Мы обращаемся к новым партнерам и нарождаю-
щимся державам с призывом увеличить объемы 
предоставляемой ими помощи. Хочу подчеркнуть, 
что мы рады расширению донорской базы Фонда 
миростроительства. 

 ФМС выполняет крайне важную роль в про-
движении вперед миростроительной деятельности 
Организации Объединенных Наций. То, что Фонд 
уделяет много внимания странам, почти не попа-
дающим в поле зрения доноров, его оперативность, 
готовность идти на риск и его широкая донорская 
база составляют основные достоинства и особые 
преимущества ФМС. Помимо этого, значительный 
прогресс достигнут в утверждении ФМС в качестве 
эффективного и подотчетного механизма финанси-
рования. Мы благодарим помощника Генерального 
секретаря по поддержке миростроительства 
г-жу Джуди Чен-Хопкинс и ее сотрудников за про-
деланную ими в этой связи огромную работу и при-
зываем их и впредь уделять самое пристальное 
внимание дальнейшему укреплению механизма 
управления Фондом и осуществляемой им после-

дующей деятельности. Безусловно, ФМС доказал 
свою особую полезность. 

 Мы поддерживаем позицию Фонда, уделяю-
щего приоритетное внимание странам, включенным 
в повестку дня КМС, и странам Группы «семь 
плюс», и вместе с тем полностью готовы включить 
в их число и другие страны. Хотелось бы также 
особо отметить тесные партнерские отношения, ко-
торых ФМС установил с другими фондами и про-
граммами Организации Объединенных Наций и 
Всемирным банком. Согласно докладу Генерально-
го секретаря (А/66/659), Фонду необходимо будет 
приложить дополнительные усилия для обеспече-
ния того, чтобы 15 процентов выделяемых им 
средств направлялись непосредственно на удовле-
творение специфических потребностей женщин. 
Мы рассчитываем на достижение прогресса в этой 
области уже в ближайшем будущем. 

 В прошлом году Норвегия внесла в ФМС но-
вый взнос в размере 5 млн. долл. США, а в настоя-
щее время мы рассматриваем возможность выделе-
ния финансовых средств на эти цели и в 2012 году. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора в прениях по пунктам, включенным в пове-
стку дня данного заседания. 

 На этом Ассамблея завершает нынешний этап 
рассмотрения пунктов 31 и 111 своей повестки дня. 
 

Пункт 7 повестки дня (продолжение) 
 

Организация работы, утверждение повестки дня 
и распределение пунктов 
 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Ассамблея рас-
смотрит доклад Пятого комитета по подпункту (b) 
пункта 115 повестки дня, озаглавленному «Назна-
чение членов Комитета по вносам». Для рассмотре-
ния Ассамблеей доклада Пятого комитета по дан-
ному пункту необходимо будет возобновить рас-
смотрение подпункта (b) пункта 115 повестки дня. 
Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея по-
становляет возобновить рассмотрение подпунк-
та (b) пункта 115 повестки дня и приступить к его 
рассмотрению безотлагательно? 

 Решение принимается. 
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Пункт 115 повестки дня (продолжение) 
 

Назначения для заполнения вакансий 
во вспомогательных органах и другие назначения 
 

 b) Назначение членов Комитета по взносам 
(А/66/540/Add.1) 

 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): В пункте 3 доклада, содер-
жащегося в документе A/66/540/Add.1, Пятый ко-
митет рекомендует Генеральной Ассамблее назна-
чить г-на Кадзуо Ватанабе (Япония) и г-на Ю Дэ 
Чона (Республика Корея) членами Комитета по 
взносам на срок полномочий, начинающийся 
19 марта 2012 года и заканчивающийся, соответст-
венно, 31 декабря 2012 года и 31 декабря 2014 года. 

 Могу ли я считать, что Ассамблея постановля-
ет назначить г-на Кадзуо Ватанабе (Япония) и 
г-на Ю Дэ Чона (Республика Корея) членами Коми-
тета по взносам на срок полномочий, начинающий-
ся 19 марта 2012 года и заканчивающийся, соответ-
ственно, 31 декабря 2012 года и 31 декабря 2014 го-
да? 

 Решение принимается. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что Ге-
неральная Ассамблея постановляет завершить рас-
смотрение подпункта (b) пункта 115 повестки дня? 

 Решение принимается. 
 

 l) Назначение членов Комиссии 
по международной гражданской службе 
(А/66/746) 

 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): В пункте 3 доклада, содер-
жащегося в документе А/66/746, Пятый комитет ре-
комендует Генеральной Ассамблее назначить 
г-на Луиса Мариано Эрмосильо (Мексика) членом 
Комиссии по международной гражданской службе 
на срок полномочий, начинающийся 19 марта 
2012 года и заканчивающийся 31 декабря 2013 года. 
Могу ли я считать, что Ассамблея постановляет на-
значить г-на Луиса Мариано Эрмосильо (Мексика) 
членом Комиссии по международной гражданской 
службе на срок полномочий, начинающийся 19 мар-
та 2012 года и заканчивающийся 31 декабря 
2013 года? 

 Решение принимается. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что Ге-
неральная Ассамблея постановляет завершить рас-
смотрение подпункта (l) пункта 115 повестки дня? 

 Решение принимается. 
 
 

  Заседание закрывается в 16 ч. 00 м.  
 


